

La Mujer Como Ayuda Idónea

Gen. 2:18-25

¿Qué significa que una mujer casada sea una ayuda idónea?

¿Qué factor determina para que se lleve a cabo fielmente? ¿Cuál propósito cumple en la vida? ¿Cuáles beneficios conlleva?

Dios comunica Su propósito y Su plan para el matrimonio desde las primeras páginas de la Biblia. Cuando leemos la narrativa que escribió Moisés bajo la inspiración del Espíritu Santo, encontramos los principios de la creación. Es decir las normas, leyes y verdades que gobiernan al ser humano desde su principio y por todas las generaciones.

Estas normas de la creación no dejan espacio para la desviación, ni diferentes opciones de dónde escoger. La razón es porque cada nación y pueblo en la tierra, tiene el mismo origen, Adán y Eva «de un solo hombre hizo todas las naciones para que habitaran toda la tierra...» Hch. 17:26^a Esto nos habla de un plan para toda la humanidad, que comienza con un matrimonio.

Así que hoy estudiaremos los principios de la creación que gobiernan el matrimonio y determinan porque la mujer es ayuda idónea. Esto debe fortalecer su matrimonio, aclarar conceptos confusos acerca del matrimonio y le dará razones solidas de porque Dios quiere que usted sea la ayuda idónea para su esposo.

Lo veremos en tres pasos: una creación no terminada; una necesidad mostrada; una creación completada

Leer **Gen. 2:18-25**

I. **UNA CREACIÓN NO TERMINADA** v. 18

Dios dice que no es bueno.

Dios ha creado todo bueno, pero aquí dice que no es bueno que el hombre este solo.

El contexto nos deja ver que en el cap. 1, Moisés está narrando la obra de la creación en general. En seis días Dios completa Su obra creativa, culminando el día sexto con la creación de los animales y el ser humano.

Dice que lo hizo a Su imagen y semejanza (1:27), varón y hembra los creo.

Pero al avanzar en la narrativa en el cap. 2, Moisés retoma el día seis, mostrando en detalle la creación del hombre y la mujer.

Adán está en el jardín del edén, fascinado observando la belleza de la creación. Está en una relación perfecta con Dios y listo para vivir la vida que el Señor le dio, llevando a cabo el propósito de Dios (1:28). Pero sin ningún concepto de que es una mujer, él no puede ver esto, está fuera de su alcance, por tanto no hay manera que lo pueda notar.

a) **EL DIAGNOSTICO**

Es entonces que Dios dice en **2:18a** «no es bueno que el hombre este solo...» no quiere decir que hay algo malo en Adán, ni tampoco en la creación. Lo que indica es que hay algo incompleto. Entonces, «no es bueno que el hombre este solo» porque en esta condición no va a poder llevar a cabo todo el propósito de Dios. Y el Señor continua diciendo **2:18b** «...le *haré una ayuda idónea*» es decir una compañera que le corresponda o lo complemente.

La BTX dice: “*le hare ayuda que este frente a él*” una ayuda como su propia presencia

En el A.T. significa = Jehová es la ayuda idónea de Israel.

No implica inferioridad, sino una función diferente, pero no de menos importancia.

En el matrimonio, el hombre y la mujer como un equipo hacen funciones diferentes. Tienen el mismo valor, pero funcionan diferentes. Se complementan el uno al otros.

b) EL ORDEN

Miremos lo que dice el apóstol Pablo en **1 Co.11:3** ***Pero quiero que sepan que la cabeza de todo hombre es Cristo, y la cabeza de la mujer es el hombre, y la cabeza de Cristo es Dios.*** se refiere al orden de la creación,

Vs. 7 el hombre es imagen y gloria de Dios, pero la mujer es la gloria del hombre

en este caso Pablo se refiere a la gloria. En un sentido el hombre refleja la gloria de Dios porque es imagen de él. (espejo, reflejo).

En el propósito de Dios, el hombre refleja la gloria de Dios.

Como un hombre se comporta, refleja cómo es su relación con su cabeza que es Jesucristo.

La gloria de Dios es reflejada por Jesús en su humanidad, él es el hombre que refleja toda la gloria de Dios «*Él es el resplandor de Su gloria y la expresión exacta de Su naturaleza...*» He. 1:3^a.

pero la mujer es la gloria del hombre ella refleja la gloria del esposo mientras él refleja la gloria de Dios.

Como una mujer se ve y se comporta es un reflejo del esposo con quién está casada.

y continua explicando la razón ***vs. 8 porque el hombre no procede de la mujer, sino la mujer del hombre. 10 en verdad el hombre no fue creado a causa de la mujer, sino la mujer a causa del hombre***

Está afirmando lo mismo que Moisés en la narrativa de Génesis, solo que ahora tiene que ver con la aplicación de este orden de la creación, en la relación entre el hombre y la mujer en el contexto de la iglesia (N.T.).

Cobra mucho más sentido la declaración del Señor al decir que no es bueno que Adán este solo y que le hará una ayuda idónea.

Esta ayuda idónea, que este **frente a él**, es el complemento ideal para el hombre.

No para la complacencia del hombre, sino para que el hombre lleve a cabo el propósito de Dios. Y refleje la gloria de Dios en la forma como lo lleva a cabo junto con su esposa.

La razón de ser de la ayuda idónea tiene que ver con el propósito de Dios. pero es muchísimo más que una simple herramienta para completar un trabajo es una compañera ideal, la única que lo puede complementar, **la única ayuda que este frente a él**. (BTX).

No es bueno que el hombre este solo, porque la creación no está completada

II. UNA NECESIDAD MOSTRADA v. 19-20

Regresemos a Gen. Para ver como Dios hizo que Adán notara esta falta, porque él no sabe que tiene esta necesidad de una ayuda idónea.

Gen. 2:19 y el SEÑOR Dios formó de la tierra todo animal del campo y toda ave del cielo, y los trajo al hombre para ver como los llamaría. Como el hombre llamó a cada ser viviente, ese fue su nombre. 20 el hombre puso nombre a todo ganado y a las aves del cielo y a todo animal del campo,...

Dios trae todos los animales a Adán, ellos pasan frente a él y de acuerdo con sus características los nombra. Ej. Gallo, perro, gato, ornitorrinco, aye-aye, okapi (jirafa enana), ajolote (salamandra mexicana), Hoatzin, hocofaisán (aves de Sudamérica).

Pero todos estos animales vienen en pareja, un macho y una hembra, un macho y una hembra, Hoatzin y Hoatzina, hocofaisán y hocofaisana, ornitorrinco y ornitorrinca, aye-aye y aya-aya (©), gato y gata, gallo y gallina (o galla ©).

Y continua el texto

v. 20b...pero para Adán no se encontró una ayuda que fuera adecuada para él.

Los animales no tienen capacidad relacional, solo el hombre fue hecho a la imagen de Dios y ningún animal puede llenar el lugar de complemento ni de ayuda idónea. Ningún animal está parado cara a cara con el hombre.

Es aquí donde se hace notable para Adán que no tiene su complemento, en el reino animal no se encuentra. Adán está solo y esto no es bueno (vs. 18).

Dios primero declara la necesidad del hombre, luego se la muestra mientras este lleva a cabo su función de autoridad con el nombramiento de los animales.

La función del hombre es que administre: la creación dónde Dios lo puso, la familia que va a tener, su trabajo, las relaciones sociales dónde se tiene que desenvolver, el desarrollo de aldeas, pueblos y naciones.

Todo esto con el propósito de glorificar y honrar a Dios. Su vida la debe vivir de acuerdo con el diseño de Dios, usando su propia capacidad creativa y administrativa con la autoridad que Dios le delego.

El texto muestra claramente que es el hombre y no la mujer quién recibe este encargo y a quién se le delega está autoridad para llevarlo a cabo. La diferencia de función entre el hombre y la mujer queda bien demarcada, en esto no son iguales, sino que se complementan. Adán necesita este complemento para estar completo, no es bueno que este solo.

No puede cumplir su función a menos que reciba ayuda, lo más que llega a hacer sin ella es ponerle nombre a los animales y es cuando él mismo se da cuenta que está solo, **no se encontró ayuda que fuera adecuada para él** (v. 20b). «una ayuda que estuviera frente a él» (BTX).

1, Una creación no terminada

2, Una necesidad mostrada

III. UNA CREACIÓN COMPLETADA v. 21-25

Acompañenme ahora a ver como ocurre la formación de esta ayuda idónea **vs. 21-22** Dios introduce a Eva como parte del comienzo de la historia de la humanidad, ella viene a ser el punto culminante, como la cereza que va arriba del pastel.

Dios la crea de manera única. Ella es el único ser no creado de la tierra como el resto de la creación, sino del costado del hombre.

Dios la crea para traérsela al hombre. Ella es la ayuda que puede estar frente a él.

La reina Valera dice que Dios **hizo** una mujer, la NBLA que Dios **formó** una mujer. La palabra hebrea *banah*, quiere decir modelar, edificar, construir.

La palabra indica un diseño específico de parte de Dios. Perfectamente adecuada para que complemente al hombre, para que sea su ayuda idónea, correspondiente, la única que puede estar frente a él.

Pensemos en la creación como un rompecabezas, para que sea completado, la pieza que falta tiene que tener una forma específica, exacta. Por eso dice el Señor, *no es bueno que el hombre este solo*, la referencia es en relación con la creación, no meramente con el hombre.

Así que el Creador la diseña diferente del resto de la creación **vs. 22**

Ella viene con una capacidad única, nadie más en toda la creación puede llenar el lugar de ella. Fue diseñada específicamente para cumplir este propósito, ser ayuda idónea, vs. 18.

Es hecha del hombre, porque no viene a competir con él en ninguna forma, sino a complementarlo.

v. 23 Y el hombre dijo: «está es ahora hueso de mis huesos, y carne de mí carne. Ella será llamada mujer, porque del hombre fue tomada»

la palabra hebrea para mujer es נִשְׂאָה (íshá). la palabra "hombre" en hebreo, אִישׁ (ísh).

BTX dice: *será llamada Varona, porque del Varón fue tomada* . Indica complemento y en seguida Dios comenta después de Adán: **v. 24** “*por tanto el hombre dejara a su padre y a su madre y se unirá a su mujer, y serán una sola carne*” enfatizando la unión íntima y complementariedad entre el hombre y la mujer.

Y concluye diciendo el Señor: **v. 25** “y estaban ambos desnudos, el hombre y la mujer, y no se avergonzaban” aquí Dios indica la sexualidad del hombre y de la mujer en una relación pura dentro del matrimonio. Todo lo que es afuera del matrimonio está fuera del plan de Dios, nunca es bendecido ni aprobado por él, y quienes lo practican fuera del matrimonio están bajo condenación.

El matrimonio es puro y santo ante los ojos de Dios. él lo instituyó cuando dijo: por tanto dejara el hombre a su padre y a su madre y se unirá a su mujer, y los dos serán una sola carne. Él como cabeza de ese matrimonio, y ella como su ayuda idónea, su complemento, la que puede estar parada frente a él. no ha su lado, no detrás, no por encima, no para resistirlo, sino para complementarlo para que el propósito de Dios se lleve a cabo en la tierra.

Hoy en día la mujer es sometida a todo tipo de pensamiento, de “liberación femenina”, de alcances, es inducida a pensar en metas según el sueño que ella quiera anhelar. Quién está detrás de todo esto busca descarrilarla, sacarla de la razón por la que fue creada y hacer de ella algo más. Se busca tapar lo que en verdad es y presentarle una mentira, de muchos colores, formas y sabores, todo según la preferencia personal.

El efecto es desastroso en las familias y en la sociedad entera. Lo principal es que caen en ser instrumentos para que la palabra del Señor sea blasfemada.

La instrucción que la mujer cristiana recibe de la palabra de Dios, la protege precisamente para que esto no suceda, **Tito 2:3-5**, el honor a la palabra de Dios toma prioridad sobre toda la instrucción como la razón por la cual se vive de esta manera.

La mujer es ayuda idónea, es la cereza de la creación, con ella es completada la creación.

1, Una creación no terminada

2, Una necesidad mostrada

3, Una Creación Completada